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En México el nivel de bancarización todavía es bajo comparado con Latinoamérica, por 

lo tanto creemos que crecerá entre 6 y 8 por ciento para este año: Fitch Ratings 
 
 

Extracto de la entrevista con la licenciada Verónica Chau, directora de Bancos en 
México de Fitch Ratings, y el licenciado Alejandro García, director de Bancos en 

América Latina de Fitch Ratings, con Patricia Ortega en El Economista TV.   
 
 
PATRICIA ORTEGA: Seguimos en esta cobertura especial de la 80ª Convención Bancaria. Y 
ahora tenemos en el estudio a Verónica Chau, quien es directora de Bancos en México de 
Fitch Ratings, y además a Alejandro García, como en otros años, quien es el director de 
Bancos en América Latina de Fitch Ratings. ¿Cómo están? Muchas gracias por venir.  
 
VERONICA CHAU: Muchas gracias por invitarnos 
 
ALEJANDRO GARCIA: Gracias por la invitación.  
 
PATRICIA ORTEGA: ¿Cómo ven a las instituciones bancarias, Verónica? ¿Cuál es la 
expectativa de crecimiento que pueden tener los créditos?  
 
VERONICA CHAU: Pues fíjate, los últimos dos años la realidad es que el crédito en México, 
en la banca, ha crecido en niveles de dos dígitos. Hoy estamos enfrentando un entorno de 
mayor incertidumbre donde también estamos viendo algo más de inflación, también un 
poco más de prudencia por parte de los inversionistas que están esperando tomar sus 
decisiones o posponiendo por algún tiempo sus decisiones de inversión, por lo cual creemos 
que el crédito pudiera crecer con un ritmo más lento.  
 
Creemos que pudiera ser tal vez a niveles de un dígito, todavía vemos espacio para crecer, 
precisamente porque en México el nivel de bancarización todavía es bajo comparado con 
Latinoamérica, por lo tanto creemos que crecerá entre 6 y 8 por ciento para este año.  
 
PATRICIA ORTEGA: ¿Y cuál sería la perspectiva de la morosidad? Porque ese es un punto 
importante en tiempos de incertidumbre.  
 
VERONICA CHAU: Claro. La mora en la banca ha venido mejorando los últimos años 
también, al cierre de diciembre vimos una mora que venía cayendo, una mora que sí la 
podemos componer tanto por el retraso mayor a 90 días, como también por los castigos, en 
conjunto esta morosidad ajustada se ha venido mejorando en los últimos tiempos, sin 
embargo creemos que estas mismas razones, una mayor inflación, tal vez el ingreso de los 
hogares apretándose un poquito, pudiera contribuir a que veamos algún pequeño ajuste n la 
mora hacia el alza.  
 



La banca ha sido relativamente prudente adaptando sus modelos de colocación posteriores 
a la crisis, sabemos que aprendió y que la colocación ha sido también prudente, pero sí 
creemos que habrá algo de morosidad que pudiera ajustarse.  
 
PATRICIA ORTEGA: Alejandro, ¿qué sucede en estos dos temas en el sentido de los créditos 
y la mora, pero en América Latina? 
 
ALEJANDRO GARCIA: La verdad es que estamos viendo un entorno muy desafiante para 
todos los sistemas bancarios en la región, caracterizado principalm4ente por estos choques 
externos que vienen de un ambiente bastante más complejo, de mucha más cautela de los 
inversionistas, los agentes económicos. A lo largo de la región estamos viendo ya sea una 
desaceleración en el ritmo de crecimiento de las economías o en algunos otros una franca 
recesión como ha ocurrido ya por dos años en Brasil, una recesión más corta y reciente en 
Argentina, pero la realidad es que a lo largo de toda la región estaos esperando un 
deterioro en la morosidad que de alguna manera vendrá a ser el principal factor de cambio 
en el 2017 y posiblemente en el 2018, que es donde vemos el principal factor de riesgo para 
los bancos.  
 
La realidad es que muchas de las políticas de crédito de los procesos de los bancos se han 
venido fortaleciendo por mucho tiempo, los marcos regulatorios, entonces esperamos un 
deterioro más bien alineado a la propia etapa del ciclo económico de deterioro en el que la 
estamos enfrentando actualmente.  
 
PATRICIA ORTEGA: ¿Cuáles serían los países que podrían estar más afectados en América 
Latina? 
 
ALEJANDRO GARCIA: Mira, la realidad que seguimos particularmente preocupados con 
Brasil, por la magnitud y la duración de la crisis, el país ya lleva dos años en una franca 
caída y la verdad es que es un sistema bancario con un nivel de penetración muy alto, 
donde los créditos a nivel del PUB ya estaban por encima del 50 por ciento, pero además, 
cuando vemos hacia el interior de los agentes económicos, tanto entre las empresas como 
entre los hogares, el segmento de individuos, los niveles de apalancamiento eran 
relativamente altos, entonces ya no nada más era el efecto del ciclo sino también la propia 
capacidad ahora que la economía en algún momento tenderá a estabilizarse, la verdad es 
que vemos que va a ser muy difícil que en Brasil haya una reversión rápida en las 
tendencias de calidad de activos.  
 
De ahí en fuera, la realidad es que en el resto de la región estamos esperando, la 
expectativa de Fitch es que haya más bien una desaceleración, posiblemente el grueso de 
las economías creciendo no más del uno o dos por ciento, y eso indudablemente pondrá 
algo de presión, pero no vemos en ninguno de ellos que haya un deterioro como el que se 
ha manifestado en Brasil.  
 


